

PRESENTACIÓN

De acuerdo a la Ley Federal de Responsabilidades de los Servidores Públicos, me presento ante mi gente para rendir cuentas de las actividades realizadas en el segundo año de mi gobierno. El 2008 fue un tiempo con mucha dinámica en todo el municipio de Lagos de Moreno, tanto en la zona urbana como en la zona rural. Muestra de ello damos cuenta con obras y acciones realizadas a lo largo y ancho de todo el municipio.

Durante este segundo ejercicio y desde el primer día de mi gobierno, he puesto en marcha un programa de trabajo con una línea de pronta respuesta a las necesidades más apremiantes de nuestra sociedad y teniendo como prioridad el acercamiento a la gente.

El pueblo de Lagos de Moreno y sus representantes hemos ido de la mano trabajando en acciones para beneficio de los que menos tienen, velando por los sectores más vulnerables.

Para mi gobierno todos los ciudadanos son importantes, por ello nunca hemos hecho distinciones, pero en justicia hemos priorizado la atención a los más necesitados, dotándoles de servicios de infraestructura básica, así como el acercamiento a programas de apoyo social dando solución a sus problemas más urgentes.

Mi objetivo es claro: favorecer a las mayorías y tener un desarrollo integral en el municipio. Y lo hemos logrado. El diálogo con la gente del campo ha destacado en esta gestión, habiendo respondido a sus demandas. Registramos una alta reducción en los índices delictivos y una mayor seguridad para nuestras familias. Y sin duda, ahora tenemos un Lagos más bello y con mejores vialidades.

Hemos cumplido ya más de la mitad de nuestro camino y aún nos faltas mucho por hacer. En el próximo año, mi equipo de trabajo y yo redoblabamos esfuerzos para cumplir con los objetivos. Nuestro camino para llegar a la meta está trazado desde hace dos años: sociedad y gobierno continuaremos siendo uno, seguiremos de la mano. Es el tiempo de aplicar el máximo esfuerzo.

Rendimos cuentas a dos años de trabajo, a dos años de estar al frente del desarrollo de nuestro pueblo, a dos años de hacer de Lagos una ciudad para nuestras familias y para nuestros hijos.

Con hechos demostramos nuestro quehacer, con obras reflejamos tu confianza, con un nuevo Lagos de Moreno estoy aquí entregando un período más de desarrollo integral en cada rincón del municipio, habiéndonos fijado metas que hoy son una realidad.

Rindo cuentas ante el Ayuntamiento de mi ciudad, pero sobre todo ante ti laguense, con el orgullo de ver que GRACIAS A TI, HEMOS HECHO UN LAGOS MEJOR.

1. BIENESTAR SOCIAL: UN INSTRUMENTO DE EQUIDAD

Una de las herramientas para el éxito de nuestro desempeño en el gobierno de Lagos de Moreno, ha sido el acercamiento a las colonias, barrios y comunidades, entablando una comunicación directa con la ciudadanía, conociendo de frente cada una de las situaciones que les aqueja: nuestro gobierno ha tenido un desempeño humano, sensible y de respuesta inmediata.

Desde el inicio de nuestra gestión, hemos mantenido un enlace de vinculación con los sectores más vulnerables de la población laguense, haciéndoles llegar a los que menos tienen los beneficios de los diferentes programas sociales, tanto municipales, estatales y federales.

GRACIAS A TI, NUESTRA GENTE TIENE MEJORES OPORTUNIDADES DE DESARROLLO HUMANO

Durante el 2008 logramos incorporar a 702 familias de la zona urbana de Lagos de Moreno al programa Oportunidades, superando las 7 mil familias atendidas en nuestro municipio, 4890 del campo y 2143 de la ciudad.

Con el programa Estancias Infantiles, implementado por el Presidente de la República Felipe Calderón Hinojosa, brindamos el apoyo a las madres de familia que necesitan trabajar, para que puedan dejar a sus hijos en un lugar donde se les dará el cuidado necesario y permitiendo a las mujeres, tener un desarrollo integral como familia. En la actualidad se atienden a casi 150 niños en las tres estancias de la ciudad.

El Gobierno del Estado puso en marcha el programa LLEGA, con el cual en nuestro municipio otorgamos un subsidio de transporte urbano a 295 estudiantes, 71 adultos mayores y 150 personas con capacidades diferentes, lo que representa un monto de 1 millón 041 mil 626 pesos en el 2008.

Logramos evitar la deserción escolar de 520 niños estudiantes de zonas marginadas con el programa Estímulos a la Educación Básica. En nuestro segundo ejercicio distribuimos 6 mil 240

despensas y 624 mil pesos, logrando que por primera vez se diera apoyo a niños de la zona norte de Lagos de Moreno.

Nuestro Gobierno, como enlace del Gobierno del Estado, a través del programa de atención a Adultos Mayores, otorgó un apoyo mensual de 500 pesos a 675 personas mayores de 70 años, con un monto total de un millón 12 mil 500 pesos, correspondientes a los meses de octubre, noviembre y diciembre.

Con el fin de facilitar el desplazamiento de los jóvenes de escasos recursos a los centros de estudios, entregamos, a través del programa LLEGA EN BICICLETA de la Secretaría de Desarrollo Humano, 90 bicicletas a estudiantes de secundaria y preparatoria, 65 de la zona urbana y 25 de la zona rural.

Mejoramos la salud visual de 1145 personas, con el programa “lentes para todos”, adquiridos por los mismos beneficiarios a bajo costo, con un monto total por casi 225 mil pesos.

Seleccionamos a 43 personas candidatas para el programa de “empleo temporal”, quienes podrán trabajar con un contrato mínimo de 10 meses o hasta dos años, en los países de Estados Unidos, Canadá y España.

GRACIAS A TI, TENEMOS UNA VIVIENDA DIGNA

Dotamos de vivienda a 300 familias de escasos recursos de nuestro municipio, a través del programa TU CASA. Nuestro Gobierno destinó recursos por casi 6 millones de pesos en los trabajos preliminares, plataformas, electrificación, banquetas, machuelos, así como en la instalación de redes de agua y drenaje, en la colonia Cristeros segunda sección. Con estas acciones, logramos ofrecer un hogar digno a 300 familias de Lagos de Moreno, que ahora podrán heredar un patrimonio a sus hijos.

Por primera vez en Lagos de Moreno, a través del programa Mejora Tu Casa, se aplicó la modalidad Piso Firme en seis viviendas de la zona urbana, que antes tenían piso de tierra en sus recámaras, cocina o baño y ahora cuentan con un suelo de cemento, que les permitirá tener unas condiciones de vida más salubres.

Con el programa “Esta es tu Casa”, tramitamos créditos por 63 mil pesos, a 80 personas de escasos recursos para la adquisición de un terreno, donde podrán construir su casa, con un subsidio federal 13.7%. De igual forma, para la modalidad de mejoramiento de vivienda, tramitamos créditos por 30 mil pesos a 20 familias de Lagos de Moreno.

GRACIAS A TI, POR UN LAGOS SANO

Según las estadísticas de las últimas fechas, en Lagos de Moreno cada año mueren seis mujeres a causa del cáncer de mama. Buscando fomentar la cultura de prevención y evitar problemas de salud en este sector, llevamos la Unidad Médica Móvil de Atención a la Mujer a 30 comunidades y colonias de mediana y alta marginalidad, practicando estudios de cáncer cervicouterino y mamario, a 1433 laguenses.

Impartimos pláticas en 25 escuelas de nivel preescolar, dando información a 1200 niños, sobre temas de nutrición y salud bucal.

Con la premisa de la salud, empezamos en casa. Realizamos 6412 revisiones de diversas índoles a empleados del Ayuntamiento, con la finalidad de diagnosticar y orientar sobre padecimientos detectados.

Para ofrecer a nuestra gente de Lagos de Moreno, un espacio donde se fomentara el ejercicio y la convivencia familiar a través de diversas disciplinas del deporte, pusimos en marcha la Ruta de la Salud. Domingo a domingo, cientos de personas acuden a la avenida Félix Ramírez Rentería a disfrutar del paseo en patines, bicicleta, caminata, clases de aerobics y zumba. De esta manera, pugnamos por tener un municipio sano.

Llevamos a cabo la Semana de los Valores y la Familia Cañada de Ricos 2008, atendiendo las necesidades de esta colonia y dando respuesta a sus inquietudes en materia de seguridad, prevención, vialidad, salud, entre otras. Logramos más de 1200 participaciones de niños, maestros y padres de familia en los diversos talleres, pláticas y cursos impartidos.

GRACIAS A TI, VAMOS EN LA ENSEÑANZA

Apoyar los procesos educativos como agentes de cambio para el desarrollo de nuestra sociedad, es una premisa de nuestro gobierno.

Durante el segundo año de nuestro gobierno, aplicamos recursos por casi 2 millones de pesos, para beneficio directo de más del 65% de la población estudiantil de Lagos de Moreno.

Ejercimos 746 mil 826 pesos a través del programa Escuela Sana, en 18 centros educativos del municipio.

Destinamos más de 450 mil pesos en apoyo de material para construcción, mantenimiento y pintura para 68 escuelas, 36 de la zona urbana y 32 de la zona rural. Apoyamos a 323 niños de escasos recursos con paquetes escolares.

Aplicamos 439 mil 550 pesos en 44 centros educativos del municipio a través del programa Escuelas de Calidad; 27 del campo y 15 de la ciudad.

Con una inversión de 197 mil 700 pesos, dotamos de lentes a casi 3 mil 500 niños de escasos recursos, a través del programa Ver bien para aprender mejor, facilitando la comprensión de las lecciones impartidas a nuestros estudiantes.

En la biblioteca Regional, registramos más de 50 mil consultas de nuestros diferentes ejemplares. Como actividades para el fomento de la lectura, realizamos 12 conferencias ordinarias y cinco talleres de verano.

Con el apoyo de la Dirección General de Bibliotecas, equipamos una nueva sala para invidentes y débiles visuales, con grabadora, computadora, escáner y audio libros.

GRACIAS A TI, NUESTRA CIUDAD ES CULTURA: CREAMOS HISTORIA

En el 2008, en Lagos de Moreno celebramos el 445 aniversario de la fundación, motivo por el que en nuestra ciudad se realizó el V Coloquio Internacional de Temas Jaliscienses, con la participación de investigadores de Alemania, Brasil, la India, Ecuador, Estados Unidos y por supuesto de México. Gracia al apoyo otorgado por nuestro gobierno, se aportaron nuevos datos de la historia local y regional.

Gracias a nuestra gestiones y con el apoyo de CONACULTA y la Secretaría de Cultura del Estado, creamos el catálogo de la primera fototeca profesional a nivel Jalisco, bajo estrictas normas de clasificación archivística, contando con memoria gráfica de nuestro municipio de los siglos XIX Y XX. Realizamos también, una mapoteca de la ciudad y la región, con registros desde el siglo XVI al XXI.

Durante el mes de abril, conformamos el Comité Municipal para los festejos por el Bicentenario de la Independencia de México y el Centenario de la Revolución Mexicana.

En el Palacio Municipal, creamos un mural que da cuenta de los pasajes de la fundación de la Villa de Santa María de los Lagos, así como de la gesta de diversos personajes históricos de nuestra ciudad, con el objetivo fundamental de educar a las nuevas generaciones.

El 4 de octubre, nuestra ciudad fue sede de la sesión del H. Congreso del Estado de Jalisco, para conmemorar el 200 aniversario luctuoso del protomártir de la independencia, Francisco

Primo de Verdad y Ramos, realizando varios eventos, como un desfile militar, por las principales calles de la ciudad.

Llevamos la cultura a diversos escenarios de nuestra ciudad, con la realización del Festival Cultural de Marzo en su XXVII edición. 68 eventos en 14 foros, con una excelente participación de los laguenses. Destaca este año, la presentación del cantante Francisco Céspedes.

Con el Festival Cultural de Mayo, fuimos sede de cinco eventos realizados por el país invitado: Alemania, siendo uno de los más importantes, la presentación de la Orquesta de Sttuttgart.

Realizamos la XI Muestra de Teatro del Interior con la participación de 20 grupos de 14 municipios de Jalisco

Con el programa cultural de septiembre, apoyado por el Gobierno del Estado, tuvimos cuatro magnos eventos, entre los que destaca, la presentación de la Orquesta Filarmónica y el Coro del Estado de Jalisco.

GRACIAS A TI, ESTAMOS DE FRENTE

Como un mecanismo de atención personalizada y respuesta inmediata, con el programa Miércoles Ciudadano, atendimos a más de 1200 personas en nuestras 20 mesas de trabajo, resolviendo problemas que le aquejan a nuestra población.

Dentro de este marco, otorgamos apoyos económicos por cerca de 2 millones de pesos a personas de bajos recursos, con el fin de coadyuvar en la solución de sus necesidades más apremiantes, que van desde solventar compras de la canasta básica, hasta situaciones delicadas de salud.

GRACIAS A TI, EL DEPORTE ES NUESTRA PROYECCIÓN

Gracias a nuestras acciones en la promoción de programas, apoyos, gestoría y creación de obras en espacios deportivos, así como el impulso a los deportistas de nuestra ciudad, durante el segundo año de nuestro gobierno, logramos consolidarnos como el principal eje de promoción de actividades para el sano desarrollo de los laguenses.

Invertimos 480 mil pesos en las escuelas deportivas municipales de fútbol, básquetbol, aerobics, voleibol, ciclismo, atletismo, boxeo, tae kwon do, lucha olímpica y lucha libre, con más de 300 participantes, obteniendo medallas de oro a nivel nacional en atletismo y ciclismo.

Realizamos el empastado de la canchas de beisbol de la Unidad Deportiva “Zarco Pedroza” y colocamos el enmallado de la Mini Deportiva de la Colonia San Miguel, aplicando un monto de 80 mil pesos.

Organizamos 23 eventos de diferentes disciplinas, con motivo del aniversario de nuestra ciudad, así como por los festejos patrios, en el mes de septiembre.

En el mes de abril, fuimos sede del torneo nacional PROCADE (Promoción, organización y capacitación deportiva), generando una derrama económica en nuestro municipio de alrededor de 1.5 millones de pesos.

Como pioneros de la promoción del deporte en el campo, este año, destinamos 25 mil pesos para la realización, en la zona norte, de un torneo de béisbol con la participación de 18 equipos y un torneo de futbol con 12 comunidades registradas, siendo éstas, unas acciones sin precedente para nuestra gente del área rural.

Con una inversión de 300 mil pesos, ingresamos a los equipos Vaqueros de Lagos, de tercera y cuarta división en la Liga Premier, donde promovemos a casi 50 jóvenes laguenses. Actualmente los Vaqueros de Lagos de tercera división, ostentan el título de primer lugar invictos.

A través del programa “Rescate de Espacios Públicos”, llevamos a cabo la renovación integral de la Unidad Deportiva Zarco Pedroza, donde, en una primera etapa, construimos 300 metros de barda perimetral, enmallado, alumbrado y empastado de la cancha no. 3, creación de área de convivencia familiar, y sistema automatizado de riego. Para estas acciones aplicamos recursos por 2 millones de pesos.

Con el mismo programa, destinamos 700 mil pesos para el rescate de la Unidad Deportiva de la colonia Cuesta Blanca, donde dejamos a nuestras familias un espacio digno para la práctica del deporte y el esparcimiento de los laguenses: construimos media cancha de basquetbol, banquetas, áreas verdes y juegos infantiles.

Lagos de Moreno, será sede de la disciplina de beisbol de los Juegos Panamericanos del 2011. Gracias a nuestras gestiones, en nuestra ciudad se construirá el estadio de beisbol “Armando “Reynoso”, con una inversión estatal de 40 millones de pesos.

Para nuestra gente con capacidades diferentes, durante el mes de noviembre llevamos a cabo la mini olimpiada y el taller del deporte adaptado, con expositores del CODE Jalisco. Actualmente tenemos registrados 50 participantes en diferentes disciplinas.

GRACIAS A TI, JUVENTUD PARA TODOS

Con el fin de brindar facilidades a nuestros jóvenes para acceder a descuentos y beneficios de la localidad, creamos la tarjeta “Poder Joven”, la cual fue entregada a 3 mil laguenses de entre 18 y 29 años de edad, quienes podrán gozar de descuentos en establecimientos de comida, ropa, calzado, centros de entretenimiento, entre otros.

Durante el 2008, ofrecimos 6 talleres y organizamos 4 eventos dirigidos al sector juvenil de nuestro municipio.

Por segundo año consecutivo, Lagos de Moreno fue sede de las Jornadas Vanguardias Jalisco, con la participación de 100 jóvenes de la región y filtro para el pase al evento Espacio Vanguardia 2008, realizado en la ciudad de Tampico, Tamaulipas.

Con una inversión de 60 mil pesos, creamos el Centro Interactivo Espacio Poder Joven, que cuenta con cuatro áreas de trabajo para el desarrollo artístico, motivacional y de preparación de nuestros jóvenes laguenses.

GRACIAS A TI, LAGUENSE CONTIGO ESTAMOS

Durante el segundo año de nuestro gobierno, en las labores de vinculación y ayuda a las comunidades laguenses en el extranjero, ofrecimos apoyo en 20 casos de protección y asistencia consular y 233 casos de asesoría preventiva. Actualmente mantenemos una relación directa con 6 agrupaciones de laguenses en Estados Unidos.

GRACIAS A TI, POR UN ENTORNO PARA NUESTROS HIJOS

El cuidado del medio ambiente y el desarrollo de nuestro entorno ecológico, ha sido materia primordial de trabajo desde el primer día de nuestro gobierno.

Durante el 2008 realizamos una plantación masiva en el Bosque Monte Alto, logrando colocar 10 mil árboles. Plantamos otras 5 mil unidades en áreas verdes de colonias de la zona urbana, así como en la zona rural.

Llevamos a cabo el saneamiento del río Lagos, retirando del lecho maleza, troncos, árboles, arbustos, lirio y basura; realizamos la nivelación de terreno y la destrucción de bordos y

encharcamientos de agua. Fumigamos y plantamos bacterias y encimas degradadoras, como medida de combate de malos olores, larvas del zancudo y residuos orgánicos.

2. INVERSIÓN FINANCIERA: CAMINO DE DESARROLLO

GRACIAS A TI, TRABAJAMOS PARA NUESTRAS FAMILIAS

Durante nuestro segundo ejercicio fiscal, en materia de desarrollo económico, en Lagos de Moreno registramos una inversión total de 972 millones 75 mil pesos, a través de la ampliación de 12 empresas del sector industrial, la apertura de 440 giros comerciales, 11 establecimientos de servicios y la puesta en marcha de tres empresas, con lo que generamos una oferta laboral de 7 mil 761 plazas: 1319 empleos directos, 5 mil 562 empleos indirectos y 880 autoempleos.

Destacan en estas acciones la construcción del Centro de Distribución CPW; la ampliación y conclusión del CAF Nestlé, ampliación del área de producción de la maquiladora HEXA, el arranque de actividades de la empresa Global End's, la apertura de la fábrica de lácteos Gabriel Gringas, así como la ampliación de las empresas Confecciones Diba, S.A. de C.V., Lácteos GOSA S.A., Sigma Alimentos, S.A., SWISSMEX RAPID S.A., y la construcción de la primera etapa del Centro de Valor Agregado, el cual impulsará la distribución de productos primarios.

Durante el 2008, a través de la bolsa de trabajo ofertamos 1196 plazas. Impartimos dos cursos de repujado y uno de talabartería, habiendo preparado a casi 60 laguenses para ingresar al ámbito laboral independiente

Gracias al número de apoyos otorgados a través del programa Fondo Jalisco (FOJAL) de créditos a micro, pequeñas y medianas empresas para la creación o impulso de negocios, nuestro gobierno logró posicionar a Lagos de Moreno como el primer lugar en la región Altos Norte por los 110 créditos entregados en este año, con un monto de 7 millones 695 mil 721 pesos, lo que representa casi la mitad de lo tramitado en toda la zona (234).

Atendimos a más de 7 mil personas en reuniones informativas con emprendedores, cámaras empresariales y miembros de la comunidad universitaria a quienes dimos asesoría y capacitación sobre los programas de financiamiento para el inicio de negocios y la consolidación de los ya existentes.

GRACIAS A TI, LAGOS DE MORENO ESTÁ PRESENTE

*Dirección de Comunicación Social
H. Ayuntamiento de Lagos de Moreno, Jal. 2007-2009*

Trabajamos en la promoción de nuestro municipio con actividades de fomento turístico regional, estatal, nacional e internacional. Con la campaña “Jalisco es México”, participamos en los tianguis de Aguascalientes, León, Guadalajara, Ciudad de México, Ciudad Juárez y Tijuana, así como en el tianguis turístico de Acapulco con un stand de Lagos de Moreno.

Participamos en el certamen Señorita Turismo Región de los Altos 2008, celebrado en la ciudad de Jalostotitlán en el mes de julio y en el cual fuimos representados por Endy Aracely Reyes Esparza a quien nuestro gobierno otorgó todo el apoyo para su desempeño.

Con el fin de crear en nuestros pequeños una conciencia del cuidado de nuestros monumentos arquitectónicos, tomamos protesta a 150 niños como “Guardianes del Patrimonio”. Les capacitamos en materia de historia y fomentamos la identificación con los edificios de nuestra ciudad.

Conjuntamente con la ciudad de San Juan de los Lagos, representamos a México en un tianguis de turismo religioso celebrado en Orlando, Florida, realizado por la Organización Internacional de Turismo, con la participaron de más de 40 países de todo el mundo. En este evento promocionamos la imagen del San Hermión Mártir y distribuimos información de nuestro municipio a través de 20 mil trípticos, la mitad de ellos traducidos al inglés.

GRACIAS A TI, SOMOS ESPECIALES

Nuestro gobierno le ha apostado a la realización de eventos y actividades que pongan en alto el nombre de Lagos de Moreno tanto a nivel nacional, como internacional, habiéndolo logrado con gran éxito en nuestro segundo ejercicio.

Siendo Jalisco la cuna por excelencia de estas artes, por tercer año Lagos de Moreno fue subselección del 15° Encuentro Internacional del Mariachi y la Charrería, en el marco del IX Campeonato Nacional Charro. Recibimos en nuestra ciudad a miles de visitantes, quienes generaron una derrama económica para beneficio directo de nuestros prestadores de servicio. Como función estelar en este programa, contamos con la presentación del Mariachi Vargas de Tecalitlán.

Como un hecho sin precedente, organizamos en nuestro municipio la final de la Nauticopa Corona Fórmula T-1 2008, con la participación de competidores de todo el país. Por dos días, casi 10 mil personas disfrutaron de este acontecimiento deportivo de talla internacional, teniendo como sede la presa de Cuarenta. Con este evento proyectamos a Lagos de Moreno en toda América Latina, con la transmisión de la final por la cadena Fox Sport, dejando en alto el nombre de nuestra ciudad.

Como parte de la promoción deportiva a los laguenses y bajo el mismo tenor de dar a nuestra gente eventos especiales de gran calidad, trajimos a Lagos de Moreno la pelea de campeonato mundial de boxeo, peso paja, por la Organización Mundial Boxeo, en la que obtuvo el título el laguense Manuel “El Chango” Vargas. En el palenque de la feria logramos congregarnos a más de 3 mil personas. Nuevamente, a través de Televisa nacional, así como de más medios de comunicación de la misma cobertura, Lagos de Moreno ha quedado con gran renombre y además, contamos con un campeón mundial.

3. INFRAESTRUCTURA Y SERVICIOS URBANOS: TRABAJAMOS PARA TI

GRACIAS A TI, CAMINAMOS POR NUESTRAS BELLAS CALLES

Como resultado de las acciones emprendidas en el presente ejercicio fiscal, con una política sana de desarrollo urbano, hemos logrado tener un nuevo Lagos de Moreno.

Nuestras acciones, son un resultado de las necesidades de la gente, del crecimiento integral de la ciudad y de la visión de desarrollo con la que hemos trabajado desde el primer día de la presente administración.

Durante el segundo año de nuestro gobierno, concluimos y entregamos a nuestra gente, dos obras que marcaron una pauta en el quehacer público. Con una inversión de 38 millones de pesos, realizamos la construcción con concreto hidráulico de los 8 carriles laterales de la avenida Félix Ramírez Rentería. Destinamos más de 16 millones de pesos en la construcción de los carriles laterales del Bulevar Orozco y Jiménez, desde la calle Fray Alfonso hasta la glorieta del charro. Con el apoyo del Gobierno del Estado, en el mismo tramo realizamos el reencarpetado de los carriles centrales, habiéndose destinado recursos por casi 2 millones y medio de pesos.

Con el programa del mejoramiento de imagen urbana, renovamos la fisonomía de 6 zonas de la ciudad, creando un perfil digno de cada colonia y aumentando la plusvalía de las casas de los laguenses.

Construimos banquetas y machuelos en las calles de la segunda sección del fraccionamiento Cristeros. Realizamos la nivelación de los traspacios y remozamos las fachadas. De igual forma, construimos una cancha de fútbol y colocamos juegos infantiles. Con el apoyo del programa Hábitat y recursos propios, ejercimos un monto de casi 2 millones 700 mil pesos.

Como rescate de una de las vías de acceso más tradicionales de nuestra ciudad, el antiguo barrio del molino, que data de principios del siglo XVII, llevamos a cabo la obra de renovación de infraestructura de agua y drenaje en las calles Hernando de Martel y 31 de Marzo, desde Democracia hasta la calle Luis Reyna, en la colonia La Luz. Colocamos concretos estampados y banquetas con piedra sangre de pichón, así como el remozamiento de las fachadas y la reconstrucción de la imagen del callejón de la fortuna. En esta obras destinamos casi 8 millones de pesos.

Realizamos la dignificación de la colonia Santa Elena, con la creación de un parque y una cancha de usos múltiples, así como con el mejoramiento de su imagen en fachadas y banquetas. Para estas acciones aplicamos recursos por más de un millón y medio de pesos.

Pavimentamos las calles prolongación Miguel Leandro Guerra, Cometa, Pedro Moreno y privada Pedro Moreno en el barrio el Calvario. Renovamos la infraestructura de agua y drenaje, así como la restauración de fachadas y la creación de banquetas. Invertimos casi 2 millones y medio de pesos.

En el rescate de imagen en la colonia La Adelita, llevamos a cabo el empedrado de las calles Sonora, Baja California Norte, Baja California Sur, Colima, Guanajuato, Quintana Roo, San Luis Potosí y Campeche. Construimos tres jardines y dos canchas de usos múltiples, así como la nivelación de las calles, limpieza de lotes baldíos y la restauración de las fachadas. Destinamos 3 millones 628 mil pesos.

Como respuesta a una necesidad del desarrollo urbano de nuestra ciudad, ampliamos la calle privada Luis Moya, desde Agustín de Iturbide hasta Democracia. Introdujimos y renovamos las líneas de agua y drenaje. Colocamos empedrado y construimos banquetas con piedra sangre de pichón. Llevamos a cabo el remozamiento de fachadas y la construcción de jardineras. Estas acciones invertimos un millón 640 mil pesos.

Llevamos a cabo la regeneración del jardín de la colonia San Felipe, con la colocación de una fuente luminosa, así como el remozamiento de las fachadas. Para estas obras aplicamos un monto de un millón 393 mil pesos.

Realizamos la ampliación del arroyo el Guayabo y la construcción de un puente en su cruce con la calle Carlos González Peña, en la colonia San Felipe, con una inversión de 178 mil 669 pesos.

Con recursos del programa Hábitat, invertimos casi 9 millones de pesos en las colonias Vista Hermosa, Cañada de Ricos y las Laderas, en la pavimentación de 2 calles, el empedrado de 7, introducción de drenajes, así como la construcción de banquetas y machuelos.

Aplicamos un millón 675 mil 868 pesos en la pavimentación con concreto asfáltico de las calles Aldama y Encino, en la colonia Lomas del Valle; y la Primera de Barilleros y Muciño, en la colonia El Carmen.

Destinamos más de un millón y medio de pesos en la pavimentación de las calles Ausencio López Arce, Eutiquia Medina, Morelos y José Becerra, de la colonia El Refugio.

En la colonia centro, asfaltamos la calle Francisco Romo y la privada Francisco Romo, con una inversión de 706 mil 10 pesos.

Llevamos a cabo diversas acciones de mantenimiento en los mercados de la ciudad: Francisco González León, Adolfo López Mateos y Roque García, como pintado, impermeabilización, arreglo de grietas, restauración de baños, mantenimiento de líneas de alumbrado y drenaje, entre otras.

Dada la saturación de espacios registrada en el Panteón de la Soledad de nuestra ciudad, construimos un módulo de 90 gavetas de pared, con una inversión superior a los 250 mil pesos.

Invertimos 426 mil 300 pesos en el embellecimiento de las áreas verdes de las calles Margarito González Rubio, Hernando de Martel, Luis Reyna, Valle de Otumba, Fray Alfonso y la glorieta del charro.

Y una obra con la que nuestro gobierno dejará huella por el embellecimiento de nuestros monumentos históricos arquitectónicos y como marco para la rendición del Segundo Informe de Gobierno, llevamos a cabo la iluminación del Puente Grande, con una inversión de un millón de pesos.

GRACIAS A TI, AGUA LIMPIA PARA TODOS

Gracias al pago oportuno y la concientización de los laguenses sobre la importancia del servicio y el cuidado del agua, logramos realizar grandes y mejores obras.

En el presente ejercicio fiscal pusimos en marcha la planta de tratamiento de aguas residuales, ubicada en el ejido Lagos, la cual tiene una capacidad instalada de 280 litros por segundo. En la actualidad trabajamos en el tratado de 186 litros por segundo.

Dadas las necesidades de nuestra infraestructura y para ofrecer una pronta y mejor respuesta a la ciudadanía, invertimos 3 millones 845 mil 500 pesos en la compra de un equipo bactor, para la limpieza de drenajes, colectores y fosas sépticas. Durante este año, realizamos el desasolve en 14 colonias de nuestra ciudad, evitando el riesgo de inundación.

Realizamos la introducción de 7 líneas de agua y 8 de drenaje en diferentes colonias de nuestra ciudad, destinando recursos por un monto de 850 mil 472 pesos.

Invertimos un millón 625 mil 145 pesos en la renovación de las 6 líneas de agua y 10 de drenaje en 9 colonias de Lagos de Moreno.

Realizamos la perforación, equipamiento y construcción de tanque elevado en la colonia La Aurora, con un monto de un millón 307 mil 165 pesos.

Llevamos a cabo la construcción y automatización de un tanque elevado en la colonia San Pablo de Nazas, aplicando recursos por un monto de 67 mil 701.

Como parte de las acciones de saneamiento del Río Lagos, llevamos a cabo la rehabilitación del colector del margen derecho, la conexión del colector de la colonia Cañada de Ricos al colector del margen izquierdo y la conexión de las líneas de drenaje y descargas de aguas negras, destinando 162 mil 345 pesos.

A un costo de 465 mil 840 pesos, adquirimos un equipo de rebombeo para prevenir el desabasto por descomposturas continuas a altos costos de mantenimiento.

Regularizamos 293 tomas clandestinas, logrando que ingresaran a la Hacienda Municipal 537 mil 631 pesos.

Reparamos 2 mil 386 fugas de agua, tanto en red como en tomas domiciliarias. Rehabilitamos mil 264 tomas de agua potable con material de alta calidad, disminuyendo con ello los reportes constantes por fugas. Atendimos y reparamos 712 drenajes tapados o en mal estado. Instalamos 376 nuevas tomas de agua, aumentando nuestro padrón de usuarios a 27 mil 909.

GRACIAS A TI, NUESTRA CIUDAD BRILLA CON LUZ PROPIA

*Dirección de Comunicación Social
H. Ayuntamiento de Lagos de Moreno, Jal. 2007-2009*

Llevamos a cabo la regeneración del sistema eléctrico y de alumbrado público en la Avenida Félix Ramírez Rentería, con una inversión de 583 mil 321 pesos.

Instalamos redes de energía eléctrica en las colonias El Calvario, Cuesta Blanca, El Refugio, las Ceibas y Granadillas, así como en la Unidad Deportiva Zarco Pedroza, con una erogación de 488 mil 474 pesos.

En acciones de mejoras de iluminación en la ciudad, así como en la colocación de 128 luminarias en las colonias Cañada de Ricos, El Tepeyac, Colinas del Valle y las instalaciones de la feria, ejecutamos un monto de 293 mil 331 pesos.

Realizamos dos electrificaciones en la colonia Cuesta Blanca y una en Vista Hermosa. Invertimos 282 mil 973 pesos.

En la zona rural, en las mejoras de iluminación de 36 comunidades aplicamos recursos por un monto superior a los 300 mil pesos.

Registramos un índice de efectividad del 95% en la respuesta de los reportes por fallas de equipo de alumbrado, con la atención anual promedio de 7 mil 800 demandas de servicio.

GRACIAS A TI, TENEMOS UN LAGOS LIMPIO

En el presente año, destinamos 5 millones 800 mil pesos en la recolección de 82.22 toneladas de basura diarias, lo que representa un costo de 193.4 pesos por recolección de tonelada al año.

Para el barrido de calles en la zona centro de la ciudad, durante el 2008 ejercimos un millón 145 mil 880 pesos.

Con las 4 cuadrillas permanentes de campaña de limpieza, realizamos la limpia constante de avenidas, caminos vecinales, apoyos a escuelas, lotes baldíos y zonas de la ciudad. En el presente año invertimos más de 2 millones y medio de pesos.

En el relleno sanitario construimos una celda de emergencia con capacidad de 800 toneladas de basura. Creamos una celda para captación de vísceras del Centro de Control Canino y del Rastro Municipal, con una capacidad de 720 metros cúbicos.

4. NUESTRAS ACCIONES: FORTALEZA PARA EL CAMPO

GRACIAS A TI, REBASAMOS LAS METAS

En la zona rural de Lagos de Moreno contamos con una población aproximada de 60 mil habitantes. Durante el segundo año de nuestro gobierno, con participaciones federales, estatales, municipales y aportaciones de los beneficiarios, aplicamos recursos por más de 44 millones de pesos en más de 250 obras, acciones y programas para el campo.

Para beneficio de los trabajadores del área rural, creamos 17 bordos en 6 comunidades. Destinamos 216 mil 888 pesos para la compra de urea y fertilizante en apoyo a 18 productores en 154 hectáreas.

Construimos 14 guardaganados en las comunidades El Maguey, El Basilisco, San Jorge, Tacubaya, Rancho Puerto y el Ojuelo, habiendo invertido en ello 184 mil 323 pesos para beneficio de 2 mil 742 habitantes.

Destinamos 379 mil pesos para el apoyo de 164 familias de 50 comunidades, en la adquisición de cemento, calhidra, lámina, pintura y tubos para agua y drenaje.

Con el programa Semilla Mejorada de Maíz, ayudamos a 105 productores en 500 hectáreas, con un monto de 303 mil 650 pesos.

Dimos apertura a 4 tiendas DICONSA en las comunidades de Las Palomas, Santa Inés, Las Cruces y La Palmita.

Con el programa 70 y más, beneficiamos a 2 mil 700 adultos mayores con la entrega de un apoyo en efectivo de mil pesos bimestrales, lo cual representa una cantidad superior a los 16 millones de pesos.

Colocamos malla ciclónica en áreas públicas de 9 comunidades, con una inversión superior a los 300 mil pesos, beneficiando a 5 mil 246 habitantes.

Instalamos paraderos, tejabanos y bolardos en las comunidades de Tacubaya, Los Azulitos, El Puesto y San Miguel Buenavista, con recursos por 136 mil 805 pesos, para beneficio de 5 mil 557 personas.

Colocamos pavimento con piedra bola y huellas de rodamiento en la comunidad de Tacubaya, con una inversión superior a un millón 800 mil pesos, beneficiando a 728 habitantes de dicho lugar.

Con el programa 3x1, construimos una plaza pública en la comunidad La Cantera, así como drenajes en las delegaciones de Las Cruces y Los Azulitos. Con estas obras se aplicaron recursos por un monto de 5 millones y medio de pesos, favoreciendo a 3 mil 342 lugareños.

Con recursos del ramo XXXIII, construimos drenajes en las comunidades El Ojuelo, Ledesma, Loma de Veloces y San Miguel del Cuarenta, con una inversión de un millón 698 mil 720 pesos, beneficiando a mil 473 habitantes. Con este mismo origen, aplicamos 2 millones 519 mil 237 pesos en la construcción de un puente vehicular en la comunidad de la Troje.

Dotamos de juegos infantiles las áreas públicas de las comunidades Loma de San Antonio, Santa Inés y el Maguey, con recursos por casi 30 mil pesos, beneficiando a más de mil personas.

Llevamos infraestructura, como puertas, ventanas y pintura, a las escuelas de las comunidades de Comanja de Corona, El Chipinque, San Pedro de los Tajos, la Cantera, la Chiripa y Torrecillas. Destinamos casi 240 mil pesos, beneficiando a 2188 estudiantes.

A través del FONDEREG, colocamos el doble riego de sello en los 7.5 kilómetros del camino a los Azulitos desde el entronque a la carretera Ojuelos-Aguascalientes, con recursos por dos millones 500 mil pesos.

Con la creación y la remodelación de líneas eléctricas, beneficiamos a más de 500 personas de las comunidades de Las Brisas, San Isidro, Buenavista, Betulia y el Plan de los Rodríguez. Aplicamos recursos por un monto de un millón 147 mil 100 pesos.

Ampliamos la red de agua potable en la comunidad La Virgen, beneficiando a 10 hogares. Para estas acciones destinamos 23 mil 866 pesos.

Dotamos de infraestructura sanitaria, con la entrega de baños a 154 familias de 23 comunidades. Invertimos 2 millones 200 mil pesos.

Entregamos 30 toneladas de cemento para la construcción del puente vehicular de la comunidad La Troje. Con el programa PACE rehabilitamos banquetas y fachadas de las comunidades de Comanja de Corona y las Cruces, con una inversión superior al millón 200 mil pesos, beneficiando a casi mil 400 personas. Para la realización de banquetas, machuelos, espacios públicos y deportivos, otorgamos 120 toneladas de cementos a 12 comunidades.

Rehabilitamos 52 fachadas de las comunidades de los Tajos y San Pedro de los Tajos, con una erogación de 60 mil pesos.

Beneficiamos a 120 campesinos de 14 comunidades, gracias al programa de Adquisición de Activos Productores, con la dotación de seleccionadoras, tractores, ordenadoras, corrales de manejo, comedores, sembradoras, sistemas de riego, tanques de enfriamiento de leche, huertos familiares, invernaderos y dosis de semen. Destinamos casi 3 millones de pesos.

Otorgamos cemento a 65 familias de las comunidades Plan de los Rodríguez, Paso de Mesa, San Miguel del Cuarenta, El Sitio, San Antonio Buenavista, San Cristóbal, Los Azulitos, La Orilla del Agua, Tacubaya, La Palmita, Cuahutitlán y El Mesoncito, con el programa Piso Firme Estatal. Con la modalidad municipal, entregamos cemento a 250 viviendas de 26 comunidades.

Atendimos a 21 familias de 155 localidades, con el Programa Alimentario de Zonas Marginadas.

Destinamos 700 mil pesos para el trabajo de los módulos de maquinaria de operación y rescate en las 20 comunidades afectadas con las inundaciones. Todo un equipo interdepartamental se mantuvo al pie del cañón, en auxilio de nuestra gente del campo. 164 familias damnificadas recibieron apoyo económico para recuperar el menaje de sus casas. Se aplicaron recursos por un millón 500 mil pesos.

Con el módulo de maquinaria del Gobierno del Estado reparamos 39 kilómetros de caminos rurales de las comunidades La Cantera, Salsipuedes, Primero de Mayo, El Cerrito, La Estancia, El Molino, La Merced, San Antonio Buenavista, El Conejo y Loma de San Antonio. Con nuestro módulo reparamos 466 kilómetros de caminos de 56 comunidades.

Con el programa de Microcuencas, beneficiamos a 130 habitantes de las comunidades La Troje, Comanja de Corona, Santa Inés y Las Cruces, con proyectos de cremerías, adquisición de ovinos, bovinos de carne, purificadora de agua, capacitación de repostería, carnicerías, ordeñadoras, tejabanos, capacitación de inseminación artificial y bovinos de leche. Ejercimos 844 mil 666 pesos.

Entregamos sistemas de almacenamiento de agua potable a 13 familias de las comunidades La Gloria, La Virgen, El Sitio, El Paso de la Mesa y San Antonio, Buenavista.

A través del programa PROJAL, apoyamos a una familia de la comunidad El Maguey con 50 mil 242 pesos, para la instalación de una carnicería.

GRACIAS A TI, PRODUCIMOS CALIDAD

En el segundo año de nuestro gobierno, en apoyo a la producción de cárnicos, en el Rastro Regional continuamos con la modernización de las diversas áreas, mejorando nuestros procesos y por supuesto, el resultado final se proyecta en una carne de calidad en la mesas de los laguenses.

Realizamos las gestiones con el Gobierno del Estado para la ampliación de las cámaras de refrigeración, instalación de una subestación eléctrica para el aumento de la capacidad de los motores de las cámaras de refrigeración y la alimentación de las líneas de producción de porcinos y bovinos. De igual forma, se trabaja ya en la colocación de recubrimientos de pisos en el área de producción y la ampliación de corrales. Durante el 2008, registramos un aumento del 20% en la matanza de bovinos, mientras que el resto de los productos mantuvieron sus niveles en relación al ejercicio anterior.

Realizamos visitas de inspección a comunidades rurales. Tramitamos el alta de 100 ganaderos ante la Secretaría de Desarrollo Rural. Diseñamos 150 figuras de herrar sin costo alguno a los productores, teniendo un total de 3050 patentes registradas.

5. SEGURIDAD Y BIENESTAR SOCIAL: LA TRANQUILIDAD DE TU FAMILIA

GRACIAS A TI, VIVIMOS EN ARMONÍA

Brindar seguridad y bienestar a las familias de Lagos de Moreno, es uno de los objetivos primordiales de nuestro gobierno.

Creamos y equipamos al grupo especial Ciclopolicías, con un adiestramiento en técnicas y tácticas policiales, primeros auxilios, manejo policiaco de bicicleta y radio comunicación. Con este grupo, buscamos garantizar la seguridad de las personas que transitan por el centro histórico de la ciudad, así como la vigilancia en comercios y establecimientos de servicios, inmuebles históricos y religiosos, centros escolares y parques. Con la participación de 10 elementos, divididos en 2 turnos, los ciclopolicías son el primer contacto en el centro de la ciudad en las situaciones de conflicto que se presentan entre la población, dada la facilidad de su desplazamiento.

Con una inversión de 776 mil 250 pesos, equipamos a nuestros cuerpos operativos, altos mandos y mandos intermedios, con la adquisición de 25 chalecos blindados de nivel IIIA, con garantía de 5 años en materiales balísticos.

Mejoramos la imagen de nuestros policías con la dotación de uniformes para 186 elementos, que incluyen chamarras, playeras, uniformes completos othan en azul y camuflaje, botas tipo comando y fornituras. Destinamos un monto de 829 mil 023 pesos.

Es nuestra responsabilidad dotar a los policías de las herramientas necesarias para el debido cumplimiento de su función de salvaguardar la integridad de los lagenses. Durante el segundo año de nuestro gobierno, capacitamos a los diversos grupos de nuestra corporación, con la impartición de 12 cursos y talleres en: primeros auxilios (signos y síntomas, RCP y vía aérea); actualización en urgencias médicas; superación personal y programación neurolingüística; una vida sin violencia; preservación del lugar de los hechos; ley para menores infractores; elaboración de partes informativos; conciencia turística, dirigido a los ciclopolicías; liderazgo policial y delitos bancarios, para mandos medio y superiores. Actualmente se imparten cursos de rescate acuático. A punto de iniciar tenemos el taller de técnicas de la función policial, el cual será impartido en la Academia de Policía y Vialidad del Estado.

Como uno de nuestras acciones más destacadas en el presente año, se encuentra el decomiso de droga más grande de la historia de Lagos de Moreno. Elementos de la Dirección de Seguridad Pública realizaron la detención de un presunto responsable por el delito de narcotráfico, con casi 130 kilos de marihuana y dos armas de fuego.

A través del Fondo de Seguridad Pública del Estado, logramos obtener en comodato dos nuevas unidades equipadas, que se unen al total de las 35 destinadas para el trabajo policial en Lagos de Moreno.

GRACIAS A TI, TENEMOS UN ORDENAMIENTO VIAL

En acciones de mantenimiento vial, pintamos 31 mil 217 metros lineales de machuelos, líneas divisoras y orilleras; mil 121 metros cuadrados de líneas para cruce de peatones y de límite de paso vehicular. Colocamos 605 señalamientos, mil 211 boyas, 34 topes y 108 reductores de velocidad.

Impartimos cursos de educación vial a 749 alumnos de 9 escuelas primarias de la zona urbana de Lagos de Moreno, con el fin crear en nuestros niños una cultura de conciencia y prevención con los vehículos en las calles y fomentar una responsabilidad como peatones.

Con el programa “rueda la rueda”, dirigido a niños preescolares, capacitamos a 169 alumnos de jardines de niños, con el fin de crearles hábitos de comportamiento en la vía pública y darles a conocer los conceptos más elementales de tránsito y seguridad peatonal.

En el 2008 aplicamos un promedio de 9 mil 900 infracciones y registramos más de 900 accidentes.

GRACIAS A TI, PREVENIR EN NUESTRO COMPROMISO

Organizamos 32 reuniones en barrios y colonias de nuestra ciudad, a través del programa Vecinos en Alerta, con el cual promovemos la participación de la ciudadanía para trabajar en la seguridad de su colonia.

Con el programa Vecinos en Frecuencia, dotamos de un radio a un representante comunal, para mantenerlos en línea directa con la base de la Dirección de Seguridad Pública, para reportar anomalías en su colonia en caso de requerirlo. En este año entregamos 17 radios a colonias y comunidades, haciendo un total de 48 aparatos distribuidos en el municipio.

Con el apoyo del Gobierno del Estado, a través de la gira preventiva, visitamos escuelas primarias y secundarias, llevando un mensaje alusivo a la prevención de robos, faltas administrativas, protección contra personas extrañas, entre otros.

En este año, trabajamos en diversas campañas de prevención en contra de las adicciones, tanto en escuelas como en la calle, entregando información impresa a padres de familia y a la ciudadanía en general, así como en pláticas por personal especializado, dentro de los planteles escolares.

En coordinación con el Consejo Estatal contra las Adicciones, realizamos la Caravana de la Prevención, con la participación de más de 400 alumnos desde secundaria hasta nivel profesional, teniendo como expositores a deportistas como el ex jugador del equipo Atlas, César Andrade, Manuel “El Chango” Vargas, el beisbolista Armando Reynoso, entre otros. En este evento, cada uno de los participantes dio su testimonio de éxito en el ámbito profesional con el fin de prevenir a nuestros jóvenes en el consumo de drogas y alcohol.

Llevamos a cabo el Primer Congreso Regional “Unidos en un solo esfuerzo”, impartido a casi 500 alumnos de secundaria y preparatoria de la localidad, con exposiciones sobre sexualidad, adicciones y desarrollo humano.

En el presente ejercicio, graduamos a 3 mil 500 niños del grupo DARE, integrándolos a una generación de estudiantes preparados sólidamente contra el consumo de las drogas.

GRACIAS A TI, AL RESCATE DE NUESTRA GENTE

Participamos en los operativos institucionales Candelaria y de Semana Santa, brindado apoyo a los peregrinos que cruzan por nuestra ciudad, rumbo al santuario religioso de San Juan de los Lagos.

Llevamos a cabo diversos operativos y recorridos en empresas, colonias, comunidades y puntos de concentración masiva, con la finalidad de prevenir cualquier tipo de desastre.

En el periodo de fuertes lluvias, brindamos apoyo en 13 calles y 12 colonias inundadas y 22 comunidades de la zona rural, con una fuerte coordinación interdepartamental, así como de cuerpos de rescate e instituciones de gobierno federal y estatal.

Dimos atención a 230 reportes. Equipamos la Unidad Municipal de Protección Civil con la adquisición de linternas, un estetoscopio, un baumanómetro con estetoscopio, machetes, cortapernos, un monitor, equipo prehospitario, impermeables, entre otras herramientas que facilitan nuestra labor de rescate en situaciones de emergencia. Para estas acciones destinamos recursos por casi 36 mil pesos.

GRACIAS A TI, CREAMOS PROCESOS DE CONCILIACIÓN Y ASESORÍA

En la Procuraduría Social de nuestro gobierno, durante el periodo comprendido recibimos 47 quejas contra servidores públicos municipales. Realizamos 8 recomendaciones, 5 resoluciones de improcedencia a favor de las dependencias, declaramos 8 quejas como improcedentes y realizamos 70 asesorías jurídicas en diversos supuestos legales.

En el área jurídica de nuestro gobierno, además de las actividades propias del departamento, como órgano legal del Ayuntamiento, brindamos asesoría y atención legal a personas de escasos recursos ante instancias de otros niveles de gobierno, así como de trámites en dependencias municipales.

6. RECURSOS HUMANOS Y FINANCIEROS: PROCESOS DE ADMINISTRACIÓN INTERNA

En la Oficialía del Registro Civil, en el periodo que comprende, registramos 2 mil 698 nacimientos, 761 matrimonios, 70 divorcios, 629 defunciones, 60 reconocimientos y más de 12 mil trámites de la CURP. Con el proceso de digitalización de datos, llegamos a la zona rural de nuestro municipio: en la Delegación El Puesto, digitalizamos 3 mil 291 actas; en Cuarenta, 25 mil 091; en Los Azulitos, 7 mil 539 actas y más de 24 mil en Betulia.

Llevamos a cabo la elaboración de un manual de organización y trámites, con el fin de contar con un documento que instruya al personal acerca de los objetivos, funciones y responsabilidades del Ayuntamiento. Diseñamos un nuevo formato de credenciales a la par de

la modernización del sistema integral de checado virtual T, optimizando los procedimientos de elaboración de contratos, vacaciones, nombramientos, movimientos de nómina, expedientes y sistema de control de asistencia.

Aplicamos procedimientos para precisar el campo de acción de cada dependencia, evitando la duplicidad de funciones y disminuyendo así el uso inapropiado de recursos. Con estas acciones mejorar la calidad y productividad de nuestras áreas de trabajo.

Mejoramos nuestros procesos internos de adquisición de insumos, reduciendo de 8 a hasta 2 días el periodo de entrega, eficientando nuestros procesos de trabajo. Aplicamos programas de ahorro de energía, artículos de oficina y material de reciclaje, logrando registrar un ahorro en dicho consumo.

Para garantizar el derecho de todo ciudadano de ofrecer un acceso directo a la información pública, durante el 2008 en nuestro gobierno ingresamos al Sistema Infomex, siendo el primer municipio de Jalisco fuera de la zona metropolitana, en realizar este proceso. Gracias a ello, personas de cualquier parte del mundo podrá solicitar vía internet, accedando a la página **www.lagosdemoreno.gob.mx**, en el link de ITEI. A partir de su puesta en marcha registramos un aumento del 80% en solicitudes de información.

En el presente año dimos apertura a la oficina del Comité Directivo y Técnico Regional Altos Norte del Instituto de Información Territorial del Estado de Jalisco. Actualmente en nuestro municipio se trabaja en la captura y digitalización de la información catastral de 7 servicios básicos, como son escuelas, cementerios, mercados, plazas y jardines, servicios médicos, oficinas administrativas e iglesias. Dicha información es enviada a la oficina central del Instituto de Información Territorial del Estado, para concentrarla en una página de consulta pública que estará a disposición de la ciudadanía a mediados del próximo año.

Nuestras finanzas reflejan la confianza de los laguenses en nuestro gobierno. Durante el 2008 logramos que entraran a la Hacienda Municipal un total de 306 millones 583 mil 573 pesos, a través de diferentes conceptos como pago de impuesto, multas, recargos, licencias, predial, consumo de agua, expedición de actas, entre otros, mientras que en el 2007, se registró un ingreso de 301 millones 458 mil 414 pesos, registrando un aumento de 5 millones 125 mil 159 pesos.

Para comodidad de nuestros contribuyentes, en este año pusimos en marcha el sistema de pago de impuesto predial y agua potable, servicios catastrales, multas y diversos servicios, con

tarjeta de crédito, débito, visa o mastercard, facilitando a nuestra gente el cumplimiento de sus responsabilidades.